

LE PREMIER MINISTRE DIRIGERA ÉQUIPE CANADA 2002 EN RUSSIE ET EN ALLEMAGNE

Le 8 février 2002
Ottawa (Ontario)

Le Premier ministre Jean Chrétien a annoncé aujourd'hui qu'il dirigera la mission d'Équipe Canada en Russie et en Allemagne du 12 au 22 février 2002, une mission qui se composera de douze chefs de gouvernement des provinces et des territoires et de plus de 300 gens d'affaires. Le ministre du Commerce international Pierre Pettigrew et le secrétaire d'État (Europe centrale et orientale et Moyen-Orient) Gar Knutson se joindront aussi à la mission afin d'appuyer les relations croissantes du Canada en matière de commerce et d'investissement avec ces pays.

« Cette mission d'Équipe Canada renforcera la présence du Canada sur le marché russe, en plein essor. Elle manifeste notre appui à l'égard des réformes structurelles historiques adoptées par la Russie pour inspirer davantage confiance aux investisseurs et établir ce pays comme une économie de marché et une économie ouverte, a déclaré le Premier ministre. Équipe Canada offre aussi d'excellentes occasions de multiplier les échanges bilatéraux en matière de commerce et d'investissement avec l'Allemagne, partenaire essentiel à l'heure de l'élargissement de l'Union européenne. »

À Moscou, M. Chrétien et les chefs de gouvernement des provinces et des territoires rencontreront le Président Vladimir Poutine et le Premier ministre Mikhaïl Kasianov. Le Premier ministre Chrétien sera par ailleurs l'hôte d'une réception d'Équipe Canada organisée pour permettre aux entreprises russes et canadiennes de cultiver leurs réseaux professionnels. La réception aura lieu au Palais des sports de Loujniki, où s'est déroulé le sommet du hockey Canada-Russie en 1972.

À Berlin, le Premier ministre Chrétien et les chefs de gouvernement des provinces et des territoires rencontreront le Chancelier Gerhard Schröder et participeront à la cérémonie d'inauguration des travaux de la Maison du Canada, les nouveaux locaux de l'ambassade du Canada. À Munich, la délégation rencontrera le Ministre-Président Edmund Stoiber.

En 2000, les échanges bilatéraux du Canada avec la Russie et l'Allemagne se sont chiffrés à près de 870 millions de dollars et 11 milliards de dollars respectivement. Au cours des 11 premiers mois de 2001, les exportations canadiennes à destination de la Russie ont totalisé 277 millions de dollars, soit une augmentation de plus de 50 p. 100 par rapport à la même période l'année précédente. Ces exportations provenaient surtout des secteurs du pétrole, du gaz et des mines. L'Allemagne est un important partenaire commercial du Canada, les investissements dans les deux pays totalisant plus de 10 milliards de dollars. Un des premiers marchés d'Europe dans plusieurs secteurs clés dont l'aérospatiale, l'automobile ainsi que les services financiers et les services pharmaceutiques, l'Allemagne est aussi le troisième marché mondial en importance pour les produits culturels canadiens.

Le Premier ministre a dirigé des missions antérieures d'Équipe Canada en Chine en 1994; en Inde, au Pakistan, en Indonésie et en Malaisie en 1996; en Corée du Sud, aux Philippines et en Thaïlande en 1997; au Mexique, au Brésil, en Argentine et au Chili en 1998; au Japon en septembre 1999 et en Chine et à Hong Kong en 2001. Le Premier ministre a également dirigé des missions d'Équipe Canada Atlantique à Boston en 2000 et à Atlanta en 2001, et il a terminé récemment une mission d'Équipe Canada Ouest à Dallas et à Los Angeles.

Ces missions ont permis à plus de 2550 représentants d'entreprises et d'organisations canadiennes de trouver des débouchés internationaux, contribuant ainsi directement à créer de nouvelles occasions d'affaires d'une valeur d'environ 30,2 milliards de dollars.

- 30 -

Service de presse du CPM : (613) 957-5555

De plus amples renseignements sur la mission d'Équipe Canada 2002, y compris la liste des délégués, se trouvent à l'adresse